

# En Florida, se inauguró la Conferencia Internacional sobre Derechos Humanos

\* Varios filósofos no pudieron asistir por amenazas de los gobiernos de sus países

por Bill KACZOR

TALLAHASSEE, Florida, 19 de octubre (AF).—Alrededor de 400 filósofos provenientes de 35 países se reúnen a partir de hoy en una Conferencia Internacional sobre Derechos Humanos que se prolongará durante una semana, la primera de esa índole que se realiza en este país desde 1954. Si bien fueron invitados unos mil delegados, algunos se vieron impedidos de asistir porque sus respectivos gobiernos se los prohibieron, y otros declinaron la invitación, dijo el profesor de filosofía de la Universidad Estatal de la Florida, David Gruender.

El profesor Gruender, presidente del comité organizador del Congreso Interamericano de Filosofía, dijo que un colega chileno decidió no asistir cuando se le amenazó con atentar contra la vida de su hijo.

Funcionarios policiales prepararon planes de contingencia dado que se espera contar con la asistencia de controvertidas figuras latinoamericanas, entre quienes figuran algunos delegados que han sido blanco de intentos de asesinato o que fueron amenazados de muerte.

Entre los esperados se cuentan tres delegados de El Salvador, donde guerrilleros izquierdistas luchan con tropas de la junta de gobierno, y también el argentino Adolfo

Férez Esquivel, activista de los derechos humanos ganador del Premio Nobel de la Paz 1980.

Este encuentro será la primera vez en 27 años que la Sociedad Interamericana de Filosofía y la Asociación Norteamericana de Filosofía mantienen su congreso periódico en este país. El último congreso se efectuó en Venezuela en 1977.

Auspiciadores de la conferencia invitaron al presidente Ronald Reagan, al vicepresidente George Bush, al secretario de Estado Alexander Haig y al ex presidente James Carter. Pero los funcionarios que comenzaron a planificar medidas de seguridad se sintieron aliviados cuando

ninguno de ellos aceptó concurrir.

Gruender no se preocupa porque pueda producirse algún incidente: "Si yo fuera un dictador (fanático)... no enviaría a alguien para cometer un atentado. Sería algo engorroso", dijo.

La conferencia, que se llevará a cabo en instalaciones de la Universidad Estatal de Florida, en el capitolio de este Estado y en el centro cívico Tallahassee, condado León, tratará temas tales como política estadounidense y perspectivas marxistas sobre los derechos humanos, el aborto, el totalitarismo, derechos económicos, libertad de expresión, feminismo, encarcelamiento, y otros.

## EXCELSIOR

Bajaré 6% el Consumo del Area

### A. Latina Vive el Peor año de su Producción de Acero: ILAFA

BUENOS AIRES, 19 de octubre. (ANSA) — La industria siderúrgica de América Latina enfrenta el peor año de su historia con la producción de acero, hierro primario y laminados invariable o levemente inferior a la de 1980, según lo declaró el secretario general del Instituto Latinoamericano del Hierro y del Acero (I.L.A.F.A.), Anibal Gómez, aquí. El año pasado, dijo Gómez, la producción cubierta por ILAFA aumentó en un seis por ciento a 28.9 millones de toneladas respecto del año precedente, y del crecimiento total, Brasil cubrió el 88 por ciento, mientras Argentina mostró una disminución productiva mayor.

Según fuentes próximas a ILAFA, este año la producción de Brasil debería bajar en 13.5 millones de toneladas contra 15.3 millones de 1980. Los otros países que registrarán disminuciones productivas en 1981 son Argentina, Perú y Venezuela. La baja, dijeron las fuentes, difícilmente podrá ser contra-

balanceada por los incrementos productivos de México, Chile y Colombia. Los consumos en América Latina, subrayó Gómez, bajarán en un 6-9 por ciento de las 37 millones de toneladas de 1980, cuando habían aumentado en un 8 por ciento respecto de 1979. Según Gómez, la siderurgia mundial marcará una recuperación hacia mediados de esta década con un aumento de los precios y de la utilización de las capacidades.

#### ACUERDO FRANCO-ARGENTINO

BUENOS AIRES, 19 de octubre. (ANSA) — Una cooperativa láctea local, y otra de Francia, firmaron un convenio de complementación tecnológica para producir en Argentina una línea de yogures que actualmente se elabora en treinta países.

El acuerdo, suscrito dentro del programa de colaboración de las cooperativas en el plano interna-

SIGUE EN LA PAGINA OCHO

### A. LATINA VIVE EL PEOR AÑO

Sigue de la página cinco

cional, representa la unión de las dos más grandes empresas lácteas de Argentina y Francia para lanzar el producto alimenticio en el mercado local.

Rodrigo Gariglio, presidente de la cooperativa argentina Sancor, explicó que el convenio no representa inversiones de capitales franceses en Argentina, ya que sólo se circunscribe al intercambio de conocimientos y procesos industriales.

La empresa francesa Sodima, que es la mayor productora de lácteos en Europa, incursiona ahora en el mercado local con su yogur Yopiait, que actualmente se elabora en treinta países.

El origen de las dos cooperativas lácteas es similar, ya que ambas surgieron mediante la operación de cooperativas de productores, a nivel regional, y en pocos años alcanzaron una importancia nacional e internacional que las colocaron, respectivamente, a la cabeza de la producción y distribución de lácteos en los dos países.

Sancor, la cooperativa argentina, nació en 1938 al unirse un grupo de 16 cooperativas también de las provincias de Santa Fe y Córdoba, y actualmente reúne a 353 cooperativas primarias que cuentan con un total de 11,000 productores de leche ubicados en siete provincias argentinas. La empresa produce cuatro millones de litros de leche por día y, por medio de 141 plantas elabora un centenar de productos diferentes.